

NUESTRO AUXILIO

ÓRGANO DE LA ASOCIACIÓN DE MARÍA AUXILIADORA Y DE LA UNIÓN ANTIGUOS ALUMNOS SALESIANOS DE MENORCA

Nuestro Santuario de María Auxiliadora

¿Qué ciudadelano, digo más, que menorquín habrá que no esté plenamente convencido que la Santísima Virgen bajo el título de María Auxiliadora, tiene fijado en su Santuario de Ciudadela su trono de misericordia desde el cual hace descender como lluvia benéfica gracias y favores sin cuento sobre la Ciudad y Menorca entera? Por eso se nota que sus afortunados habitantes son bastante cristianos para honrarla con una devoción sólida y afectuosa, bastante prudentes para tener en Ella una confianza absoluta y sin límites, y bastante piadosos para hacerla, después del Corazón Sacratísimo de Jesús, el principal objeto de su amor, de su veneración y de sus obsequios. ¡Oh, como impulsados por su piedad, acuden con mucha, muchísima frecuencia a honrar a María Auxiliadora con devotas visitas y fervientes plegarias; porque, amén de ser una procesión continua de hijos de Ciudadela que se dirigen a este bendito Santuario cada día, sobre todo los festivos, con harta frecuencia se ve que acuden a él vecinos venidos de otros pueblos de la isla, ya solos, ya en familias, ya en coche o bien en auto.

Y esto ¿por qué?

Porque muchísimos, incontables, por decirlo así, son los que han acudido a la Virgen de D. Bosco en demanda de protección y han sido escuchados. ¡Cuántos que han implorado la misericordia de esta benditísima Virgen han sido testigos de esta verdad! pues son tantos los prodigios que se oyen contar de María Auxiliadora, acaecidos tiempo atrás y acaecidos también al presente que dan idea del Santuario de Ciudadela, como de un pequeño Lourdes; y los han sucedido tantos en número y tan providenciales, que bien se podría formar de su relato unos hermosos «Anales Marianos». ¡Si se pudiera mostrar todas las lágrimas que María Au-

xiliadora ha enjugado, todos los males que ha remediado, todos los peligros que ha desvanecido, todas las enfermedades que ha curado, todas las súplicas que ha otorgado y los negocios todos que llevado a feliz término! Casi todos los habitantes de Menorca abrirán sus bocas para decir uno que ha sido sanado de una enfermedad, al parecer, incurable: otro que le ha salvado de una arriesgada operación; éste que le ha preservado que se la hiciesen, aquel que ha visto, sin saber cómo, bien despachados sus asuntos; y es que casos como éstos, se oyen relatar a diario. No ha mucho se veía en el Camarín de este Santuario una familia que llevaba un pequeñín. ¿Qué había sucedido? que el pequeño tenía ya de nacimiento la planta de un pié enteramente torcida y para aplanársela tenía que sujetársele a una operación en Barcelona; sus padres que tenían una confianza ciega en María Auxiliadora, acudieron a Ella haciéndole una novena y recibieron su bendición que les dió un sacerdote, a fin de que curara al hijo de sus entrañas sin necesidad de ser operado; y... ¡oh prodigio! aún parece que veo a estos venturosos padres en el camarín del Santuario, derramando lágrimas de alegría y tomando a su agraciado hijo y señalando la hermosa imagen le decían: ¡mira, mira a tu madre; mira a María Auxiliadora, la que te ha curado; no lo olvides, si, Ella es la que ha curado, ámala, dale gracias juntamente con nosotros. ¡Oh que sentida plegaria no dirigieron a tan Buena Madre, que alegría se dibujaba en sus semblantes! El caso era para enternecer. Y penetrando en el Santuario, ¡que es ve! ¡Qué espectáculo tan tierno se presenta a la vista! Aquí se ve a un joven que si no fuera por el suave movimiento de sus labios y por dos hermosas lágrimas que corren por sus mejillas se diría que es una estatua colocada para inspirar devoción. ¿Quién es? Es tal vez, un joven desconsolado que, habiendo perdido a su cara y dulce madre, madre que era a su



tiempo su amparo, su consejera y su guía, ha venido a suplicar a María Auxiliadora que se compadezca de su orfandad y le tenga por hijo suyo bajo su protección. ¡Oh, que oración tan ferviente pronuncian sus labios! Allí contemplo a una pobre mujer que, rodeada de tres o cuatro hijos, ruega y les excita a ellos a rogar también. Tiene fijos los ojos en la santa y hermosa imagen, los brazos levantados a ella, en ademán de quererla abrazar, mientras sus labios pronuncian por lo bajo una ferviente plegaria, interrumpida de vez en cuando por un doloroso y profundo suspiro. ¿Quién diríais que es? Es una infeliz viuda que ha perdido poco há a su caro esposo, y devorando en secreto todas las amarguras de su reciente viudez, ha acudido al Santuario para ponerse a ella y a sus hijitos bajo la protección de María Auxiliadora ¡oh pobre mujer, triste y desconsolada ¿que sería de tu persona, si por ti y tus hijitos no velara desde el cielo tu dulce y amorosa Madre? Contéplase otras veces a un descrepito anciano que fatigado por el peso de sus años, tiene que apoyarse fuertemente sobre su báculo, para poder arrodillarse ante la imagen de María Auxiliadora. Levanta hacia Ella sus trémulas manos, dirígele sentida plegaria, humedécense sus ojos por las lágrimas; pídele su última bendición ¿y... quien es este anciano? es un padre de familia que viendo ya cercana su muerte, y conjeturando que no ha de poder volver al Santuario, ha hecho un supremo esfuerzo para hacer su postrer visita, para dar su último adiós a la Virgen de sus amores, para pedirle que no le desampare en el trance terrible de la muerte y siga bendiciendo a su cristiana y numerosa familia.

Y todo esto no es de extrañar; porque la Santísima Virgen, con este hermoso título de Auxiliadora de los Cristianos, se ha hecho tan Auxiliadora, tan Madre, tan gran Bienhechora de estos afortunados hijos suyos que no parecen sino sus benjamines, su porción predilecta; y ellos, por otra parte, la aman, la idolatran tanto, saben así corresponder a sus finezas de cariño, que de continuo tienen en sus labios a María Auxiliadora, apenas hay casa en Ciudadela que no tenga a María Auxiliadora y en cualquier caso grave, necesidad o apuro, a otro no saben acudir sino es a María Auxiliadora.

Decidme, ¿no es esto hermoso y digno de la mejor loa?

En el Santuario de María Auxiliadora

NOTICIAS

El día de la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús hizo su primera comunión la simpática niña Eugenia Olivar de Despujol, de siete años hija de D. Carlos de Olivar, celebrando la Misa el Rdo. Sr. Director del Colegio y con asistencia de numerosos miembros de tan distinguida familia y amigos, cantáronse escogidos motetes y el celebrante dirigió un fervorín de ocasión; el altar estaba profusamente iluminado.

—Durante el corriente mes se han celebrado cuatro casamientos en el altar mayor.

—Una piadosa señora de Mahón muy amante de María Auxiliadora ha tenido la delicadeza de hacer platear por su cuenta el juego de los seis candeleros blancos y crucifijo que tanto adornan ahora el altar.

—Doña Agustina Mariño de Saura regaló para el altar mayor unos hermosos manteles, cuyo encaje quiso ella misma elaborar por sus propias manos con un amor a María Auxiliadora y una constancia digna de la mayor loa.

—El día 22 de junio cantó su primera Misa nuestro distinguido amigo Rdo. D. José Bosch, hermano del salesiano D. Andrés Bosch. El acto revistió una solemnidad verdaderamente inesperada tanto por la suntuosidad de la parte religiosa como por la parte de verdadera adhesión que tomó la ciudad; pues el Santuario se hallaba completamente lleno de fieles; numeroso gentío presenció el desfile del neo celebrante acompañado de sus señores padrinos, familia y amigos y de la banda del colegio al ir y venir de su casa; y muchísimas fueron también las personas que felicitaron al festejado. Merece especial mención el elocuente, bellissimo y afectuoso sermón del amigo del neo celebrante y entusiasta antiguo alumno, nuestro Rdo. D. Juan Florit; la merecen asimismo los Sres. Padrinos el M. I. Sr. Barón de Lluriach y la Srta. Eugenia de Id., su hermana, por los valiosos regalos y por lo espléndidamente que supieron festejar a nuestro simpático amigo D. José. Su hermano salesiano D. Andrés recitó en los brindis una afectuosa e inspiradísima poesía que fué la admiración de cuantos la escucharon. Recibió varios regalos de amigos, contándose entre éstos una bonita imagen grande de metal dorado de María Auxiliadora de la cual es tan devoto y que le regaló el Rdo. Sr. Director del Colegio.

—Nos comunican de Mahón que en la iglesia de la Concepción hicieron un hermosísimo mes y fiesta a María Auxiliadora.

CULTOS

JULIO, 24.—*Consagrado a María Auxiliadora.*

—Los cultos serán como siempre. La primera Misa empezará a las 5 y la función vespertina a las 7.

• 25.—A las 5 y media se leerá la meditación propia del Santo Patrono.

• 26.—Clausura del curso de 1923-24.—A las 9 y media matutinas se darán los re-

cuerdos a los alumnos del Colegio para pasar cristianamente las vacaciones, a los cuales, seguirán el Te Deum solemne y Bendición con S. D. M.

AGOSTO, 1.—*Primer viernes de mes.*—5, Misa con meditación.—7 y media, Misa con exposición y reserva.—7 y media tarde, Hora Santa en el altar del Sagrado Corazón.

» 7.—*Primer jueves de mes.*—Ejercicio de la Buena Muerte en las Misas de 5 y 7 y media.

TESORO ESPIRITUAL

Indulgencia Plenaria los días 24 de Julio, 2, 6 y 15 de Agosto.

Gracias de María Auxiliadora

Ciudadela.—Una devota de María Auxiliadora regala para el camarín unos ricos y hermosos rosarios de nacar plata, en agradecimiento de varias gracias especiales que obtuvo de María Auxiliadora.

Idem.—J. Caymaris da gracias a María Auxiliadora por haberle curado a su esposo y entrega una limosna.

Idem.—Estoy profundamente agradecido a María Auxiliadora y no sé como darle gracias, por haberme salvado a mi hijo Bartolomé por verdadero milagro de inminente peligro de muerte, pues, a causa de la caída que dió y que se quedó puesto entre las ruedas de un cochecito y el mulo, forzosamente al estar a punto de arrancar a correr éste las ruedas habian de pasarle encima. Gracias ¡María Auxiliadora, si, gracias.

Alayor.—Un devoto de María Auxiliadora entrega 25 pesetas para el nuevo púlpito, agradecido de su singular favor otorgado por tan Buena Madre.

Entronizaciones de María Auxiliadora

Mahón.—Merece especial mención la entronización de María Auxiliadora que se hizo en esta ciudad, pues es la primera de todas; se verificó en casa de la devotísima amante de tan Buena Madre y de la Obra Salesiana, D.^a Juana Coll Vda. de Monjo. Por muchos años pueda celebrar tan fausto acontecimiento.

Ciudadela.—Se verificaron en los domicilios de los Sres. Alejandro Rotger Marqués por el Rdo. D. Francisco Calafat; del Sr. Femenías, de D.^a Margarita Mesquida, de D. José Salt, de D. Francisco Forcada, Juan Fedelich Fané, Isabel Mezquida, José Pons, María Triay Vda. de Leon y Bartolomé Florit.

CRÓNICA DE LA "UNIÓN"

La Fiesta del 9 de Julio.

Extractamos del diario de esta ciudad «El Iris»:

«Comenzaron el día 9 con la gran velada literario musical-patriótica, celebrada en el patio mayor del Colegio Salesiano. Empezóse a las nueve de la noche, ocupando el estrado el M. I. Sr. Dr. D. Gabriel Vila, Chantre de la S. I. C., el Exmo. Sr. Alcalde D. José Mell, Rdo. D. Juan M.^a Toldrá, Consejero de la «Unión», D. Domingo Melis, Presidente de la «Unión» y el Sr. Teniente de Carabineros.

Ocupó, en primer lugar, la tribuna el señor Dr. D. Manuel Moll, Pbro., de la Comisión Organizadora, el cual en brillante peroración, enlazó esta memorable fecha con las no menos importantes, para nosotros, del 17 de Enero y 24 de Junio, haciendo por unos momentos la delicia del público, dirigiendo en su epílogo sentidas frases de loa, a los héroes inmortales de tan gloriosa gesta.

Siguió, luego, D. Paulino Amorós que declamó con toda propiedad la poesía titulada «Cuanto te amo patria mía», de D.^a María Catalá.

D. Rafael Torrent, de la Comisión Organizadora, nos deleitó, despues de mucho tiempo de esperar sus producciones, con su inspirada poesía «Les pedres que parlen».

Los niños José M.^a Moncada, José Triay y Antonio León pusieron en escena un bonito diálogo, que fué muy del agrado del público.

D. Juan Faner, declamó asimismo, la hermosa poesía, «Crit de Patria» que, como arenga patriótica, repercutiendo en el corazón de todos los oyentes, hizoles arrancar un entusiasta viva a nuestros ilustres predecesores. Dicha poesía es original del M. I. Sr. Dr. D. José Tudurí, Lectoral de la S. I. C.

Por último, como un himno de gloria, como una epopeya sublime, resonó por los aires el gran coral «Gloria a España», que a decir verdad fué uno de mejores números de la velada.

Amenizó el acto la «Banda de la Unión» que ejecutó, con gran acierto, varias hermosas piezas.

Todos los números fueron muy aplaudidos.

No obstante el fuerte viento que reinaba, y que deslució algo la fiesta, el local hallábase materialmente lleno.

El día 12 por la noche la «Banda de la Unión» dió un concierto hallándose bastante concurrido.

Al día siguiente, a las 6 de la mañana, y despues, de oír la santa misa, salió el grupo de ciclista en dirección a Santandría, en donde efectuaron un fraternal almuerzo.

Regresaron a las 9 y media, recorriendo a su llegada las principales calles de la ciudad,

alegrando al vecindario con el estrépito de las bocinas timbres.

A las 10 en el altar preparado expreso, frente al Centro de Ex Alumnos, celebró Misa de Campaña el Rdo. Sr. Lic. D. Juan Florit. Junto al altar hallábase el estandarte de la «Unión» luciendo entre sus pliegues de sangre y oro el escudo de Ciudadela.

Asistieron a tan solemne acto la Junta Directiva, la Comisión Organizadora, el grupo ciclista alineado frente al altar, crecido número de Antiguos Alumnos y multitud de fieles, que desparramados por la calzada y acera de enfrente, oyeron devotamente la Misa.

Realzó el acto la Banda de la Unión de Antiguos Alumnos ejecutando varias devotas piezas y tocando a la elevación la Marcha Real.

Terminado el Santo Sacrificio se organizó una grandiosa manifestación. Abría la marcha el grupo de ciclista, siguiendo los Alumnos del Colegio, la Banda, la bandera llevada por el presidente de la «Unión», Sr. Consiliario, Sr. Director de «El Bien Público», la Junta Directiva, la Comisión Organizadora y gran número de Antiguos Alumnos. Pasaron por las calles de Alfonso III, Conquistador, Negrete y Nueve de Julio.

Al llegar frente al Obelisco del Borne el antiguo alumno D. Juan Marqués Gomila, nos recordó el bravo comportamiento de los que sacrificaron su vida en defensa de la heroica ciudad, incitándonos a emular a estos héroes por la Religión y por la Patria. Seguidamente el antiguo alumno D. Antonio Florit declamó la poesía titulada «Jurament».

Depositaron sobre el monumento una corona de laurel.

Terminado el acto regresó la manifestación al Centro, por las calles del Borne, Quadrado, Notario Quintana, Dormitorio y Alfonso III. Cuyos vecinos salían a la puerta de sus moradas y juntándose algunos a la comitiva.

A las 5 de la tarde y frente al Centro, tuvo lugar el anunciado y atrayente festival ciclista.

Presidían el acto el Sr. Constiliario, el Rdo. Sr. Lic. D. Juan Florit, el Sr. Melis, Presidente de la «Unión», el Sr. Saurina, Vice presidente y el Sr. Mercadal, Vocal de la «Unión».

Los vencedores en las carreras fueron premiados con artísticos regalos.

Se adjudicó el de cintas a D. Gabriel Saura. El 1.º de obstáculos fué concedido a D. José Moll y el 2.º a D. Pedro Massanet.

El de lentitud a D. Pedro Massanet.

Terminó con el desfile de los ciclistas.

A las 9 de la noche frente al Centro dió un

ameno concierto la Banda exhibiéndose un hermoso castillo de fuegos artificiales. Todo ello resultó magnífico por la nutrida, apiñadísima concurrencia y por el gusto exquisito con que la calle de Alfonso III y Norte supieron engalanar sus casas. Los Antiguos Alumnos colocaron frente a la entrada del Centro un artístico arco de triunfo guarnecido de banderolas y flámulas; todo formaba en realidad un conjunto admirable. Terminó a las 12 con la ejecución del típico Jaleo.

Al día siguiente, 14 de Julio, en la calle Alfonso III, celebráronse por la tarde fiestas callejeras, y por la noche concierto, viéndose todo muy animado.

El éxito obtenido este de los más halagüños. Ciudadela ha sabido asociarse verdaderamente a las fiestas organizadas por la «Unión» de Ex alumnos Salesianos en honor de los caídos defensores de la Ciudad.

Reciban desde estas columnas, el Ex. no. Sr. General Gobernador, el Teniente Coronel Delegado D. José Rodríguez, el Sr. Delegado Gubernativo D. Luis Uhler, el Coronel D. Jaime Vidal y Juez Municipal D. José M.ª de Oliver la expresión de agradecimiento que les dirige la «Unión» de Antiguos Alumnos por sus ofrecimientos y adhesión a las ya celebradas fiestas.

Idénticamente al Sr. Director de «El Bien Público», y Delegados del «Casino 17 de Enero» y Sociedades Sportivas «Zamora F. C.» y «Unión F. C.» extensible a las respectivas sociedades, por su asistencia.

Nuestra particular enhorabuena al Sr. Presidente D. Domingo Melis por el celo desplegado en la organización de las citadas fiestas, a la Junta Directiva y Comisión Organizadora y en especial a D. Gabriel Florit y D. Diego Amengual por el gusto de artistas que han demostrado en el arreglo de la fachada del Centro y patio para la velada.

El resultado como se ve ha sido mucho mejor hogaño que antaño por haberse adherido con entusiasmo toda Ciudadela.

Suscripción para el nuevo púlpito

Suma anterior.	1.129'05
Un devoto de María Auxiliadora de Alayor	25'00
Una persona piadosa de Mahón.	30'00
D.ª Benita Carlos, Viuda de Colorado que reside en Mahón	3'00
D.ª N. N. de Ciudadela	5'00
Del cepillo del Santuario	32'15
Total.	1.224'20

Tip. y Lib. del Sagrado Corazón de Jesús